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Barracão investe mais de R$ 2,9 milhões em veículos 
para diversos setores

A Prefeitura de Barracão entregou 12 novos veículos no dia 12 de julho, com investimento de R$ 2,9 
milhões. Os automóveis reforçam os setores de Saúde, Agricultura e Vigilância Sanitária, ampliando a 

qualidade dos atendimentos e da infraestrutura no município.
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D. CERQUEIRA

Ao todo R$ 16 
milhões serão 
investidos através 
do Programa 
Estrada Boa Rural
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,451
Venda $ 7,455
Variação +0,13%

Dólar Turismo
Compra $ 5,613
Venda $ 5,793
Variação +0,23%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,457
Venda $ 6,458
Variação +0,16%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  +1,27%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 67,00

R$ 119,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,58

Dólar Comercial
Compra $ 5,548
Venda $ 5,549
Variação -0,16%

Na última sexta-
feira, dia 11, o 
prefeito Ronimar 
Sartor, participou de 
uma reunião com 
o representante 
regional da Copel, 
Fabiano, responsável 
pelo atendimento às 
demandas dos órgãos 
públicos da região. O 
encontro, que aconteceu 
no gabinete do Executivo 
Municipal, e teve 
como pauta central as 
constantes interrupções 
no fornecimento de 
energia elétrica que vêm 
atingindo duramente as 
comunidades rurais do 
município.

Segundo o prefeito, o 
problema das recorrentes 
quedas de energia é 
antigo e tem gerado 
inúmeros transtornos 
para os moradores da 
zona rural, além de 
impactar negativamente 
a produção agrícola 
local, uma das bases da 
economia do município. 

“Temos recebido 
reclamações frequentes 
de famílias e produtores 
rurais que sofrem 
com a instabilidade 
do fornecimento. 
Muitos produtores 
já contabilizam 
prejuízos com perdas 
de equipamentos, 
alimentos e até leite que 
é descartado devido à 
falta de energia para 
armazenagem”, relatou 
Roni.

Durante a audiência, 
o chefe do Executivo 
municipal cobrou da 
Copel a implementação 

de medidas urgentes e 
efetivas para restabelecer 
a confi abilidade na rede 
elétrica das comunidades 
do interior. 

Dentre as 
reivindicações 
apresentadas, o prefeito 
destacou a necessidade 
de intensifi car os 
trabalhos de manutenção 
preventiva, especialmente 
a poda de árvores 
próximas à rede elétrica, 
que frequentemente 
caem sobre os fi os e 
provocam a interrupção 
do serviço. 

“Essas ações são 
fundamentais não 
apenas para evitar danos 
à infraestrutura, mas 
também para garantir a 
segurança da população 
e prevenir acidentes 
que podem resultar em 
tragédias”, salientou.

O prefeito também 
ressaltou a importância 
do diálogo permanente 
com a concessionária, 
porém frisou que a 
população espera 
respostas rápidas e 
soluções concretas. 

“O diálogo com 
a Copel é essencial, 
mas precisamos de 
respostas práticas e 
rápidas, principalmente 
para quem depende da 
energia para trabalhar 
e viver com dignidade 
no campo”, pontuou 
Roni, reforçando o papel 
do poder público na 
defesa dos interesses da 
população rural.

A administração 
municipal informou 
ainda que continuará 
acompanhando de perto 
a situação e reforçou 
seu compromisso em 
buscar junto aos órgãos 
competentes as soluções 
necessárias para garantir 
um serviço de qualidade 
à população de Pranchita. 

O Executivo deve 
manter, nos próximos 
dias, novas rodadas 
de conversas com 
representantes da Copel, 
inclusive buscando 
envolver vereadores, 
lideranças comunitárias 
e associações de 
produtores, para que as 
demandas ganhem ainda 

mais força.
A situação enfrentada 

por Pranchita não 
é isolada. Diversos 
municípios da região 
sudoeste do Paraná 
relatam problemas 
semelhantes, 
motivando prefeitos 
e representantes a 
intensifi car a articulação 
com concessionárias 
no intuito de cobrar 
investimentos em 
infraestrutura, 
manutenção mais 
frequente da rede 
e melhorias no 
atendimento ao interior.

Para os moradores e 
produtores de Pranchita, 
a expectativa é de que as 
reivindicações lideradas 
pelo Executivo resultem 
em ações concretas nos 
próximos meses. 

“Nosso compromisso 
é não descansar até que 
tenhamos um serviço 
de energia confi ável, à 
altura das necessidades 
e potencial da nossa 
população”, concluiu o 
prefeito Roni.

Prefeito pressiona Copel após repetidas 
quedas de energia na zona rural

GERAL.

O Prefeito Ronimar Sartor participou de uma reunião com o 
representante regional da Copel

Celebrado no dia 17 de 
julho, o Dia de Proteção às 
Florestas é uma data simbólica 
e essencial no calendário 
ambiental brasileiro. Criado 
para estimular a consciência 
ecológica, esse dia reforça a 
importância de preservar as 
fl orestas nativas, especialmente 
diante dos desafi os crescentes 
como o desmatamento, os 
incêndios ilegais, a perda de 
biodiversidade e a degradação 
dos biomas.

A data também é dedicada ao 
lendário Curupira, personagem 
do folclore nacional conhecido 
por seus cabelos fl amejantes 
e pés virados para trás ̶ um 
guardião das matas, defensor 
feroz das árvores e dos 
animais. Ao homenagear essa 
fi gura mítica, o Brasil conecta 
o conhecimento ancestral 
ao compromisso ambiental 
contemporâneo, lembrando que 
o respeito à natureza é um valor 
que atravessa séculos.

O Brasil abriga as maiores 
fl orestas tropicais do mundo, 
como a Amazônia, a Mata 
Atlântica e o Cerrado, que 
funcionam como verdadeiros 
pulmões do planeta, regulando 
o clima, purifi cando o ar, 
protegendo nascentes e servindo 
de lar para milhares de espécies.
No entanto, a cada ano, hectares 
e mais hectares são destruídos 
por interesses econômicos 
que ignoram os impactos 
irreversíveis dessa devastação.

Dia de Proteção às Florestas no Brasil
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Edinho Schenkel faz balanço do semestre e 
destaca avanços legislativos

O presidente da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, 
Ederson Schenkel, 
conhecido como Edinho, 
apresentou um balanço 
detalhado das atividades 
do Legislativo municipal 
no primeiro semestre 
de 2025. Em entrevista, 
ele destacou os avanços 
em diversas áreas, 
como infraestrutura 
rural, segurança pública 
e desenvolvimento 
econômico, além de 
apresentar números 
expressivos da atuação 
parlamentar.

Segundo Edinho, a 
Câmara aprovou 24 
projetos de lei, uma 
emenda à Lei Orgânica 
e 28 proposições 
entre requerimentos, 
indicações e moções. “É 
um volume importante, e 
todos os projetos foram 
debatidos com seriedade. 
Nenhum foi arquivado”, 
afi rmou, ressaltando 
a transparência das 
sessões, que ocorrem 
todas as segundas-feiras 
às 18h, com transmissão 
ao vivo pelo Facebook, 
garantindo o acesso da 
população às discussões.

Entre os projetos em 
destaque, estão dois 
que ainda tramitam: 
um voltado para a 
agricultura, que prevê 
incentivo em horas-
máquina para os 
produtores rurais, e outro 
que regulamenta o uso 
da nova área empresarial 
da cidade. Edinho 

ressaltou a importância 
dessas iniciativas para 
o crescimento local, 
com impacto direto na 
geração de empregos 
e no fortalecimento da 
economia.

Ainda segundo Edinho, 
Dionísio Cerqueira 
mantém-se como um 
dos maiores produtores 
de soja da região da 
Ameosc, com destaque 
também para a produção 
de grãos, gado de corte 
e, principalmente, leite, 
atividade que envolve 
centenas de famílias. 
“O leite movimenta 
a economia todos os 
meses. É ele que paga 
o rancho”, explicou o 
presidente da Câmara, 
que também destacou a 
modernização do setor, 
com a adoção crescente 
de tecnologia, como 
robôs ordenhadores, 
e investimentos na 
bovinocultura de leite.

O projeto de 
incentivo agrícola busca 
contemplar todos os 
perfi s de produtores, 
do pequeno ao grande, 
ampliando o modelo 
implantado na gestão 
anterior. “É uma forma 
de valorizar quem está 
lá no campo e precisa de 
estrutura para continuar 
produzindo”, afi rmou 
Edinho.

Na área da 
infraestrutura rural, o 
presidente destacou o 
avanço da pavimentação 
da Rodovia Jorge 
Lacerda, cuja nova etapa 

de 2,5 km já foi licitada. 
Além disso, mencionou o 
projeto estadual “Estrada 
Boa”, que deve trazer 
mais investimentos em 
asfaltamento para o 
interior do município. 
“As melhorias estão 
chegando, e com 
elas, moradores têm 
manifestado o desejo de 
voltar a residir no campo, 
o que mostra o quanto 
isso impacta na vida das 
famílias”, disse.

No âmbito do 
desenvolvimento 
urbano, Edinho citou 
o fortalecimento da 
área empresarial, com 
a implementação do 
novo plano diretor, 
a valorização das 
empresas locais e o 
potencial estratégico 
da cidade, ampliado 
com a inauguração 
do novo aeroporto e a 
modernização da aduana. 
Contudo, reconheceu que 
existem desafi os a serem 
superados, especialmente 
relacionados à aduana.

A Aduana de Dionísio 
Cerqueira caiu do 5º para 
o 7º lugar no ranking 
de movimentação de 
caminhões, devido à 
lentidão nos processos 
e ao rigor excessivo 
nas fi scalizações, 
principalmente por 
parte do Ministério da 
Agricultura. Edinho 
defendeu a ampliação 
do pátio da Multilog e 
o uso emergencial da 
antiga aduana de cargas 
como estacionamento 

para caminhões, medidas 
que poderiam aliviar o 
problema e impulsionar o 
comércio exterior local.

Outro entrave 
apontado é o tratamento 
tributário diferenciado, 
cuja lista de produtos 
benefi ciados não 
contempla a maioria 
dos importadores da 
região. “A cereja do bolo 
precisa ser ajustada para 
que de fato benefi cie 
o comércio exterior de 
nossa região”, afi rmou o 
presidente, que participa 
ativamente do Núcleo de 
Comércio Exterior e das 
sessões itinerantes da 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (ALESC), 
levando essas demandas 
aos deputados estaduais.

Na área da segurança 
pública, Edinho relatou o 
aumento dos índices de 
furtos e roubos na cidade, 
inclusive durante o dia, 
além de assaltos em vias 
públicas. Ele destacou 
o trabalho do Conselho 

de Segurança (Conseg) 
e das forças policiais 
locais, mas ressaltou a 
necessidade de reforço 
no efetivo, aquisição de 
viaturas e implantação 
de plantão policial em 
Dionísio Cerqueira. 
Atualmente, fl agrantes 
realizados à noite ou 
nos fi nais de semana 
precisam ser registrados 
em São Miguel do Oeste, 
o que gera demora e 
reduz a presença policial 
na cidade.

A Câmara aprovou 
moções e ofícios 
solicitando ao Governo 
do Estado mais 
investimentos em 
segurança e apoiou a 
criação de um programa 
preventivo de combate 
às drogas nas escolas, 
em parceria com as 
Secretarias de Educação, 
Saúde e a Polícia Militar.

Outro avanço 
importante foi o 
lançamento do concurso 
público da Câmara 

Municipal, com quatro 
vagas para cargos 
efetivos, incluindo 
assessor jurídico, 
controlador interno, 
serviços gerais e ofi cial 
legislativo. A prova está 
marcada para o dia 20 
de julho e visa estruturar 
o Legislativo como um 
órgão autônomo, técnico 
e efi ciente. “A população 
ganha quando o vereador 
está bem assessorado”, 
destacou Edinho.

Ao fi nal da entrevista, 
o presidente agradeceu 
o apoio dos servidores 
da Câmara, dos colegas 
vereadores e da 
comunidade. Reafi rmou 
que a Casa Legislativa 
permanece aberta e 
acessível à população. 
“Somos eleitos para 
trabalhar. O cidadão pode 
e deve nos cobrar. A 
nossa bandeira é Dionísio 
Cerqueira, e o nosso 
compromisso é com o 
bem comum”, concluiu.

GERAL.

Presidente da Câmara detalha ações do Legislativo, projetos em andamento, melhorias na agricultura, 
infraestrutura e segurança

Muito além de pedras 
empilhadas, essas estruturas 
são marcos de engenhosidade, 
espiritualidade e organização 
social de povos que viveram 
há milhares de anos. Em 
comum, todas compartilham a 
capacidade de resistir ao tempo 
̶ e de nos conectar com um 
passado remoto que moldou 
o mundo como o conhecemos 
hoje.

1. Göbekli Tepe (Turquia)
Localizada no sudeste 

da Turquia, Göbekli Tepe é 
considerada a construção 
religiosa mais antiga do mundo. 
Datada de 9.600 a.C., apresenta 
pilares em forma de T decorados 

com entalhes de animais, 
possivelmente usados em rituais. 
A descoberta revolucionou 
a arqueologia: sugeriu que a 
religião pode ter antecedido a 
agricultura e a formação de vilas 
permanentes. Em vez de vilarejos 
darem origem aos templos, 
talvez tenha sido o contrário.

2. Tell Qaramel (Síria)
Com torres de pedra circulares 

construídas por volta de 11.000 
a.C., Tell Qaramel é uma das 
evidências mais antigas de 
arquitetura fi xa. As estruturas 
alcançam dois andares e 
antecedem a agricultura 
estabelecida. Sua posição às 
margens do rio Queiq indica uma 

escolha estratégica e mostra que 
a ocupação humana já valorizava 
o acesso à água e rotas de 
mobilidade. São ruínas pouco 
conhecidas, mas de enorme 
importância para entender 
a formação das primeiras 
comunidades fi xas.

3. Jericó (Palestina)
Uma das cidades mais antigas 

ainda habitadas do mundo, 
Jericó abriga muralhas com mais 
de 9 mil anos. As estruturas 
defensivas e uma imponente 
torre com escadas internas 
mostram que já existia um 
elevado nível de planejamento 
urbano mesmo antes da 
descoberta do metal. As camadas 

de destruição reveladas pelas 
escavações alimentam teorias 
sobre terremotos, guerras e 
reconstruções sucessivas. Um 
verdadeiro arquivo vivo da 
história humana.

4. Çatalhöyük (Turquia)
Este sítio arqueológico é um 

marco do urbanismo ancestral. 
Com mais de 9 mil anos, 
Çatalhöyük é formado por casas 
de adobe construídas lado a lado, 
sem ruas ̶ o acesso era feito 
pelos telhados. A ausência de 
templos e estruturas hierárquicas 
aparentes sugere um modelo 
social mais igualitário. Artefatos 
como murais, cerâmicas e 
sepultamentos dentro das 

próprias residências revelam 
uma sociedade que equilibrava 
sobrevivência e expressão 
simbólica.

5. Mehrgarh (Paquistão)
Situada na região do 

Baluchistão, Mehrgarh é 
considerada uma precursora 
da civilização do Vale do Indo. 
Datada entre 7.000 e 2.500 
a.C., ela apresenta sinais claros 
de agricultura organizada, 
criação de animais, uso de 
tijolos de barro e sepultamentos 
elaborados com oferendas. 
Indícios de comércio com outras 
regiões mostram que essa 
sociedade já tinha conexões de 
longa distância, antecipando as 

grandes cidades como Harappa e 
Mohenjo-Daro.

Conclusão 
Essas nove ruínas 

arqueológicas não são apenas 
evidências de civilizações 
passadas ̶ são testemunhos 
vivos da criatividade, da 
inteligência coletiva e da busca 
humana por signifi cado. Muito 
antes dos computadores, 
estradas asfaltadas e satélites, 
nossos ancestrais já dominavam 
técnicas construtivas, 
observavam os astros e 
cultivavam modos de vida 
complexos.

5 ruínas arqueológicas mais antigas do mundo que revelam os primeiros passos da humanidade
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Na última semana a 
Administração Municipal 
de São José do Cedro 
intensifi cou, ações 
articuladas com os 
municípios vizinhos de 
Guarujá do Sul e Palma 
Sola para avançar nas 
obras de pavimentação 
rural, dentro do amplo 
programa regional 
Estrada Boa Rural. 

A iniciativa, que 
integra o maior plano de 

infraestrutura já lançado 
para as áreas rurais de 
Santa Catarina, visa não 
só asfaltar estradas do 
interior, mas também 
fomentar a integração 
econômica, social e 
produtiva em todo o 
Extremo Oeste do Estado.

Durante a rodada de 
encontros institucionais, 
o prefeito Fernando 
Will e o secretário 
de Administração de 

São José do Cedro 
se reuniram com a 
prefeita Eliane Fanton 
e o vice-prefeito de 
Guarujá do Sul. No 
centro das discussões 
esteve o projeto para 
pavimentação do trecho 
de aproximadamente 
1,7 km que liga Cedro 
à Linha São Vendelino, 
localidade em território 
guarujaense. 

Com a formalização 

de um termo de 
cooperação, as duas 
gestões avançam para 
viabilizar conjuntamente 
a obra — considerada 
chave para melhorar o 
tráfego rural, impulsionar 
o escoamento agrícola 
e facilitar o acesso a 
serviços essenciais.

No mesmo dia, a 
comitiva cedrense 
esteve em Palma Sola 
apresentando a proposta 
de interligação asfáltica 
entre os municípios. A 
intenção é consolidar 
uma rota estratégica 
de pavimento que 
amplie o acesso às áreas 
produtivas e às rotas 
turísticas, estimule 
o comércio regional 
e dinamize o setor 
agroindustrial.

O programa Estrada 
Boa Rural, recém-lançado 
pelo governo estadual, 
prevê investimento 
recorde de R$ 2,5 bilhões 

para pavimentar 2.500 
km de estradas rurais 
em Santa Catarina, 
atendendo todos os 295 
municípios do Estado. 

O plano técnico e 
fi nanceiro permite aos 
prefeitos priorizarem 
trechos conforme 
demanda local: 
aquelas vias que ligam 
comunidades rurais a 
estradas já pavimentadas, 
acessam empresas ou 
cooperativas e atendem, 
pelo menos, duas 
propriedades rurais 
por quilômetro de novo 
asfalto.

 O padrão de 
qualidade exige pistas 
largas (até sete metros) 
com acostamento e 
sinalização, garantindo 
durabilidade, segurança 
viária e conforto para os 
usuários.

Cada município pode 
submeter dois projetos 
— um para 2025 e outro 

para 2026 — e precisa 
oferecer contrapartida 
proporcional ao valor 
investido pelo Estado. 
Essa contrapartida 
pode ser via recursos 
próprios, bens, serviços 
ou fi nanciamento 
subsidiado pelo governo 
estadual. Os gestores 
municipais recebem 
um manual técnico e 
têm apoio institucional 
para acelerar projetos 
e superar desafi os 
burocráticos.

No contexto 
municipal, São José do 
Cedro, além das ações 
conjuntas, também 
prioriza a fi nalização 
da pavimentação até o 
distrito de Marifl or — 
considerado estratégico 
para a mobilidade e 
estímulo ao progresso 
das comunidades locais.

GERAL.

São José do Cedro busca parcerias regionais 
para ampliar pavimentação rural
Administração municipal articula ações com Guarujá do Sul e Palma Sola para viabilizar obras do 
programa Estrada Boa Rural e fortalecer integração regional
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No último sábado, 
dia 12 de julho, 
a Administração 
Municipal de Barracão 
realizou a entrega 
ofi cial de 12 veículos 
novos, adquiridos com 
investimento superior 
a R$ 2,9 milhões, 
destinados a fortalecer 
setores essenciais da 
cidade, como Saúde, 
Agricultura e Vigilância 
Sanitária. 

A solenidade reuniu 
autoridades municipais 
e representantes da 
Câmara de Vereadores, 
que celebraram a 
ampliação da frota como 
um avanço importante 
para a prestação de 
serviços públicos 
com mais qualidade e 
efi ciência.

Os veículos foram 
adquiridos por meio de 
parcerias e emendas 
parlamentares articuladas 
junto a deputados 
estaduais, federais e à 

Itaipu Binacional, com 
um investimento total de 
R$ 2.987.432,00. 

O prefeito Jorge 
Luis Santin destacou a 
relevância do momento 
para o município, “É 
uma satisfação muito 
grande, como gestor, 
entregar esses veículos 
que vão melhorar o 
atendimento à população. 
Essa conquista é fruto 
da união entre Executivo 
e Legislativo, além 
do alinhamento com 
os governos estadual 
e federal, que têm 
possibilitado a chegada 
de recursos importantes 
para Barracão”, frisou o 
prefeito.

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
José Borsatto, reforçou 
a importância da 
cooperação entre os 
poderes.

“A administração atual, 
os vereadores desta e 
da legislatura passada, 

são frutos das emendas 
conquistadas no ano 
passado. Essa parceria 
tem mostrado resultados 
concretos para o 
município”, destacou Zé.

Dos 12 veículos 
entregues, oito serão 
destinados à Saúde, 
ampliando a capacidade 
de transporte de 
pacientes para consultas, 
exames e tratamentos, 
especialmente fora 
do município. O 
prefeito ressaltou 
que a renovação da 
frota proporciona 
mais comodidade e 
segurança tanto para os 
pacientes quanto para os 
motoristas.

“Estamos ajudando 
nossos pacientes 
com mais conforto e 
tranquilidade para os 
deslocamentos, o que faz 
diferença na qualidade do 
atendimento.”

Além dos veículos 
para a Saúde, foram 

adquiridos dois tratores 
por meio de convênio 
com a Itaipu Binacional. 
Um será utilizado pelo 
setor de urbanismo e 
o outro atenderá as 
comunidades rurais, 
fortalecendo a agricultura 
local e a infraestrutura 
das áreas do interior. 
Essa diversifi cação 
dos investimentos 
refl ete o compromisso 
da administração em 
atender as demandas 
urbanas e rurais do 
município.

O prefeito também 
destacou a importância 
da busca constante por 
recursos para a área 
da saúde, que enfrenta 
desafi os signifi cativos.

“Sempre cobro dos 
vereadores a busca por 
recursos, especialmente 
dos deputados federais, 
para investir em exames 
e cirurgias que o SUS 
demora a atender. 
Graças a Deus, estamos 

conseguindo reduzir as 
fi las e ampliar o acesso a 
esses serviços”, destacou 
Jorge.

Santin agradeceu 
nominalmente aos 
deputados que 
colaboraram para a 
conquista dos veículos, 
destacando o secretário 
estadual Guto Silva e o 
deputado Traiano, que 
têm sido fundamentais 
para trazer investimentos 
ao município. “Muito 
obrigado a todos os 
deputados que fi zeram 
suas emendas e estão 
contribuindo para 
Barracão.”

A entrega dos 
veículos representa um 
avanço signifi cativo 
para o município, pois 
amplia a capacidade 
dos serviços públicos 
essenciais, melhora a 
infraestrutura agrícola 
e fortalece a Vigilância 
Sanitária, garantindo 
mais efi ciência, qualidade 

e segurança para os 
profi ssionais e para a 
população atendida. 

Além da entrega dos 
veículos, a Prefeitura 
trabalha para garantir 
que os recursos sejam 
aplicados de forma 
transparente e efi ciente, 
com planejamento 
técnico e participação da 
comunidade. 

A renovação da 
frota contribui para o 
desenvolvimento local, 
promovendo melhores 
condições de trabalho 
para os servidores 
públicos e ampliando a 
qualidade dos serviços 
oferecidos à população. 
A expectativa é que os 
benefícios sejam sentidos 
rapidamente pela 
população, com impacto 
positivo na saúde, 
agricultura e vigilância 
sanitária.

Barracão investe mais de R$ 2,9 milhões em 
veículos para diversos setores
A entrega ofi cial dos 12 novos veículos ocorreu no sábado, dia 12. Os veículos foram destinados para a 
Saúde, Agricultura e Vigilância Sanitária

GERAL.
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Em nossa jornada diária, muitas vezes 
subestimamos duas das mais potentes ferramentas 
que possuímos: nossos pensamentos e nossas 
palavras. Vivemos como se fossem elementos 
passageiros, sem grande impacto, mas a sabedoria 
espiritual e a própria experiência humana nos 
mostram uma verdade profunda e, por vezes, 
assustadora: eles são os arquitetos da nossa 
realidade. Nossa mente é como um jardim fértil. Cada 
pensamento é uma semente que, uma vez plantada, 
germinará. Quando semeamos pensamentos de 
amor, esperança, fé e gratidão, a colheita será de paz, 
alegria e serenidade, mesmo em meio às difi culdades. 
No entanto, quando permitimos que sementes de 
medo, negatividade, crítica e pessimismo criem raízes, 
o fruto será amargo, gerando uma atmosfera de 
angústia e insatisfação. A realidade que vivemos hoje 
é, em grande parte, o refl exo do que semeamos em 
nossa mente no passado. Se os pensamentos são as 
sementes, as palavras são a água que as faz crescer. 
Nossas palavras têm o poder de construir ou destruir 
‒ não apenas aos outros, mas a nós mesmos. Palavras 
de bênção, de encorajamento, de perdão e de amor 
edifi cam realidades, fortalecem laços e curam 
feridas. Em contrapartida, palavras de maldição, 
de crítica destrutiva, de fofoca e de pessimismo 
derrubam pontes, envenenam relacionamentos e 
aprisionam almas. Essa capacidade de construir 
realidades interiores é uma dádiva divina. Como, 
então, garantir que estamos construindo uma 
realidade de bem e de paz? O segredo está em 
sintonizar nossos pensamentos e palavras com a 
fonte de todo o bem: Deus. Ele é a Verdade, o Amor 
e a Bondade em essência. Ao alinharmos nossa 
mente com a Sua verdade, nossos pensamentos de 
medo são substituídos pela confi ança; ao alinharmos 
nossas palavras com o Seu amor, a crítica dá lugar 
à compaixão. Quando pensamos o bem e falamos o 
bem, abrimos canais para que a graça de Deus fl ua 
através de nós e para nós. Começamos a perceber a 
beleza da criação, e reconhecemos que o mundo que 
nos cerca é um refl exo do mundo que cultivamos em 
nosso interior. Essa viagem para dentro de si, quando 
orientada por Deus, se torna linda e transformadora. 
Portanto, sejamos vigilantes. Cuidemos do nosso 
jardim interior. Que possamos arrancar as ervas 
daninhas da negatividade e semear as sementes 
da esperança. Que nossas palavras sejam sempre 
pontes de amor e não muros de separação. O amor 
de Deus nos cura da nossa própria negatividade, 
nos transforma em construtores de uma realidade 
abençoada e nos sustenta com Sua verdade. 
Ao fazermos isso, descobrimos que nosso “eu 
desconhecido” não precisa nos trair, pois o mundo 
que construímos, dentro e fora, torna-se um refl exo 
do próprio mundo de Deus.

Suas palavras e pensamentos 
constroem sua realidade

Na última quarta-
feira, dia 9 de julho, 
a prefeita de Guarujá, 
Eliane Fanton, assinou 
ofi cialmente a ordem 
de serviço que marca 
o início das obras de 
recuperação e ampliação 
da ponte localizada 
sobre o Rio das Flores, 
na avenida João Pessoa. 
Essa intervenção é uma 
resposta às demandas 
da população quanto à 
segurança, mobilidade e 
infraestrutura urbana da 
cidade.

Com um investimento 
total de R$ 399.999,08, 
viabilizado por uma 
emenda parlamentar 
do senador Esperidião 
Amin, do Progressistas, 
a obra está prevista para 

ser concluída em quatro 
meses. 

Além dos recursos 
federais, a administração 
municipal garantiu uma 
contrapartida de R$ 112 
mil, o que demonstra 
o compromisso da 
prefeitura em manter e 
melhorar as condições 
das vias públicas 
essenciais para o 
desenvolvimento local.

Durante a sessão da 
Câmara de Vereadores 
realizada no dia seguinte, 
10 de julho, o vereador 
Cleber Weschenfelder, 
destacou a importância 
da continuidade desse 
projeto, ressaltando que 
a obra é fruto do trabalho 
conjunto entre a gestão 
atual e a anterior. Ele 

enalteceu o empenho 
das lideranças dos 
Progressistas de Guarujá 
na captação de recursos 
federais, especialmente 
o montante de 
aproximadamente 
R$ 300 mil, que foi 
assegurado na transição 
de governo, fi cando 
reservado em conta 
vinculada para esta 
fi nalidade.

A prefeitura 
informou que a empresa 
responsável pela 
execução da obra foi 
contratada por meio 
de processo licitatório 
transparente e seguirá 
rigorosamente os prazos 
estabelecidos para 
garantir a qualidade e 

segurança da estrutura. 
A ampliação e 

recuperação da ponte 
contribuirão para a 
melhoria do fl uxo viário 
e proporcionarão maior 
segurança aos moradores, 
motoristas e pedestres 
que diariamente utilizam 
essa importante via.

Esta iniciativa 
complementa um 
conjunto de obras e 
investimentos previstos 
para o município, 
que busca ampliar 
sua infraestrutura 
urbana como parte 
do desenvolvimento 
sustentável e do bem-
estar da comunidade 
guarujaense.

Assinada ordem de serviço 
para recuperação de ponte em 
Guarujá do Sul
Assinatura da ordem de serviço marca o início das obras de 
recuperação e ampliação da ponte sobre o Rio das Flores, na avenida 
João Pessoa

GERAL.

Muito mais do que uma 
simples gíria para soluções 
improvisadas, a gambiarra revela 
um modo de pensar e agir diante 
da escassez, evidenciando a 
engenhosidade típica de quem 
transforma limitações em 
oportunidade com criatividade e 
senso prático.

Origem do termo e primeiros 
usos
A palavra “gambiarra” teria vindo 
do espanhol “gambiarra”, usada 
originalmente na navegação para 
designar cordas ou suportes 
que mantinham luzes suspensas 
nos mastros dos navios. No 
Brasil, o termo se adaptou ao 
cotidiano popular, especialmente 
a partir da década de 1930, 
sendo amplamente usado para 
nomear instalações elétricas 

improvisadas ‒ feitas com fi os 
soltos, sem padrão técnico ou 
segurança, como as vistas nos 
bastidores de teatros populares 
da época.
Com o tempo, o signifi cado 
da palavra expandiu. Tornou-
se sinônimo de qualquer 
solução improvisada, criativa e 
geralmente barata, usada para 
contornar problemas de forma 
prática, ainda que provisória. 
Essa ampliação semântica elevou 
a gambiarra a uma categoria 
cultural que transcende a 
eletricidade, alcançando 
esferas como o design, a arte, a 
tecnologia e até a pedagogia.

Cultura da gambiarra
No Brasil, onde o improviso 
muitas vezes substitui o acesso 
pleno a recursos e infraestrutura, 

a gambiarra ganhou contornos 
de resistência criativa. Seja 
no conserto de objetos, na 
adaptação de espaços ou na 
construção de ferramentas 
alternativas, ela se tornou uma 
estratégia de sobrevivência 
e inovação. Um ventilador 
acionado com palito de fósforo, 
uma antena feita com cabide, ou 
um celular carregado com fi os 
presos por fi ta isolante ‒ tudo 
isso é gambiarra.
O fenômeno, entretanto, não 
se limita às classes populares. 
A gambiarra também aparece 
em empresas, universidades e 
até laboratórios de tecnologia, 
onde soluções provisórias são 
adotadas para “quebrar o galho” 
e frequentemente se tornam 
permanentes. Ela é expressão de 
inteligência prática, de adaptação 

ao ambiente e de rapidez na 
resolução de problemas.

Gambiarra e inovação
Nos últimos anos, o termo 
passou a ser estudado sob um 
novo olhar. Pesquisadores de 
áreas como design, arquitetura, 
ciência da computação e 
educação vêm reconhecendo 
a gambiarra como prática 
legítima de inovação popular. 
Ela se aproxima de conceitos 
contemporâneos como hacking, 
prototipagem rápida e o 
movimento DIY (do it yourself), 
revelando que, mesmo sem 
seguir normas técnicas, há 
um conhecimento implícito 
de altíssimo valor na arte de 
improvisar.

A origem do termo brasileiro “Gambiarra”

Nossa vida é um caminho, quando paramos, 
não vamos para frente.

- Papa Francisco
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O Paraná é o segundo 
estado com mais cidades 
no top 20 entre os 
municípios com melhor 
oferta de tratamento de 
água e esgoto no Brasil, 
contando com cinco 
municípios em destaque da 
17ª edição do Ranking do 
Saneamento do Instituto 
Trata Brasil, divulgado 
nesta terça-feira (15).

O desempenho da 
Sanepar tem base em 
um plano robusto de 
investimentos, que 
mantém o Paraná como 
referência em saneamento, 
o que contribui para o 
desenvolvimento sustentável 
dos municípios onde atua. 
De 2019 a 2024, a Sanepar 
empregou R$ 8,8 bilhões em 
investimentos nos sistemas 
de água e esgoto dos 
municípios do Paraná.

Curitiba (18º), Foz do 
Iguaçu (10º lugar), Londrina 
(20ª), Maringá (14º) e 
Ponta Grossa (13º) estão 
no topo do levantamento 
nacional. O resultado é um 
reconhecimento ao alto 
desempenho dos serviços 
realizados pela Sanepar, 
responsável pela captação, 
tratamento e distribuição de 
água e de coleta e tratamento 
de esgoto.

Segundo o Instituto Trata 
Brasil, Londrina atingiu 
97,80% em atendimento de 
água e 97,55% no de esgoto; 
Foz do Iguaçu está com 
99,31% no abastecimento e 
90,66% no esgotamento; e 
Ponta Grossa atingiu 98,50% 
na água e 98,11% no esgoto.

Os resultados das cidades 
paranaenses superam os das 
médias nacionais. Em 2023, 
a média de atendimento à 
água na área urbana do País 
foi de 83,1%. Já na coleta 
de esgoto, a média foi de 
77,19% entre os cem maiores 
centros urbanos analisados. 
A média nacional é de 55,2%.

Conforme o ranking 
elaborado pelo Instituto Trata 
Brasil (ITB) em parceria com 
a consultoria GO Associados, 
Curitiba foi classifi cada como 
a terceira melhor capital 
brasileira no ranking, atrás 

apenas de Goiânia (GO) e São 
Paulo (SP).

Presente em 345 
municípios paranaenses, a 
Sanepar é responsável por 
um dos maiores programas 
de saneamento do país. 
Atualmente, 100% da 
população atendida pela 
companhia têm acesso à 
água tratada e mais de 81% 
têm coleta de esgoto, sendo 
que 100% do esgoto coletado 
é tratado.

“Com investimentos 
previstos de R$ 11,8 bilhões 
até 2029, o objetivo é tornar 
o Paraná o primeiro estado 
brasileiro a ter o saneamento 
universalizado. A Sanepar 
está na vanguarda, com 
projetos e ações como, por 
exemplo, as PPPs que são um 
caminho para transformar o 
saneamento em prioridade 
nas políticas públicas, com 
foco em resultados concretos 
para a população”, comenta 
o diretor-presidente da 
Sanepar, Wilson Bley.

ESTUDO ‒ O Ranking 
Trata Brasil 2025 foi 
o primeiro a adotar 
integralmente a nova 
metodologia, com análise 
dos dados do Sistema 
Nacional de Informações em 
Saneamento (Sinisa), criado 
a partir do advento do Novo 
Marco Legal do Saneamento 
Básico, em substituição ao 
sistema anterior, o Sistema 
Nacional de Informações 
sobre Saneamento (SNIS).

O levantamento avalia 
dez indicadores, distribuídos 
em três dimensões: Nível de 

Atendimento (5 indicadores); 
Melhoria do Atendimento 
(2 indicadores) e Nível de 
Efi ciência (3 indicadores). 
Para cada indicador, são 
atribuídas notas entre zero 
e 10 para cada um dos 100 
municípios mais populosos 
do Brasil.

Dos 20 melhores 
municípios classifi cados no 
ranking de 2025, nove são 
de São Paulo, cinco são do 
Paraná, três de Minas Gerais, 
dois de Goiás e um é do Rio 
de Janeiro.

PERDAS MÍNIMAS ‒ 
Maringá foi um dos grandes 
destaques do ranking ao 
registrar apenas 23,12% de 
perdas na distribuição de 
água tratada, valor muito 
inferior à média nacional 
de 45,43%. Isso posiciona 
o município entre os 20 
melhores do país nesse 
quesito e demonstra o 
compromisso da Sanepar 
com a efi ciência hídrica e o 
combate ao desperdício.

O gerente de engenharia 
regional Noroeste da 
Sanepar, Vitor Gorzini, 
destaca o uso de tecnologia 
como aliada na gestão dos 
recursos. “Monitoramos em 
tempo real as 30 zonas de 
abastecimento do município 
por meio de um software 
que detecta rapidamente 
vazamentos e permite 
ajustes imediatos na vazão”, 
explica. Somente em 2024, 
os investimentos da Sanepar 
na cidade foram de R$ 77,9 
milhões.
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Quando as instituições se movem 
até o povo

ALESC Itinerante reforça a importância de escutar os 
territórios — um princípio que também move a ComCoope.

Nem sempre as decisões mais importantes nascem em gabinetes. Às 
vezes, elas brotam de um aperto de mão, de uma conversa de corredor, de 
uma reunião em um auditório universitário. Em São Miguel do Oeste, 
acontece a primeira edição de 2025 do programa ALESC Itinerante. Um 
movimento da Assembleia Legislativa de Santa Catarina que leva o 
Parlamento para onde está o povo, criando pontes entre o institucional e o 
cotidiano dos catarinenses.

Durante dois dias (10 e 11 de junho), a cidade recebe reuniões de 
comissões permanentes e sessões plenárias com foco nas demandas do 
Oeste. Representantes de cooperativas, associações e lideranças locais 
expõem suas necessidades diretamente aos deputados estaduais. É um 
exemplo claro de democracia em movimento, onde escutar o território se 
torna prioridade — algo que dialoga diretamente com o DNA da 
ComCoope.

Como cooperativa de comunicação territorial, a ComCoope nasceu para 
estar onde as pessoas estão. Acreditamos que a comunicação verdadeira 
acontece quando há escuta e presença. Nosso compromisso é justamente 
esse꞉ comunicar respeitando o ritmo, os valores e a identidade dos 
lugares. E quando vemos instituições como a ALESC se movimentando em 
direção às comunidades, entendemos que também estamos comunicando 
juntos.

Essa edição do ALESC Itinerante é uma inspiração para o trabalho da 
ComCoope. Mostra que é possível criar presença política e comunicacional 
relevante a partir da escuta, da valorização do local e da transparência. A 
política e a comunicação precisam caminhar de mãos dadas quando o 
objetivo é transformar realidades.

Convidamos você a acessar a 
matéria publicada pela Agência AL 

e conhecer mais sobre essa 
iniciativa. Acesse o QR‑CODE꞉

Quando a comunicação se aproxima do povo, ela ganha alma, sotaque e 
propósito. É no encontro com as culturas locais, com suas verdades 
simples e potentes, que a informação cumpre seu papel mais nobre꞉ 
fortalecer vínculos e ampliar a consciência coletiva. A ComCoope nasce 
desse desejo — de comunicar com raízes, de fazer ecoar as vozes do 
interior catarinense com respeito, ética e pertencimento. Porque é 
cooperando com a realidade de cada território que a comunicação deixa 
de ser apenas conteúdo e passa a ser transformação.

Porque comunicar com presença é cooperar com o 
território.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan
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Quando as vozes femininas movem territórios

A comunicação que aproxima, fortalece e transforma.

Em toda parte onde há cooperação, há mulheres fazendo 
acontecer. Mulheres que plantam, que organizam, que produzem, 
que lideram. Mulheres que cuidam – dos filhos, da comunidade, 
da memória e do futuro. Dentro do universo cooperativista, elas 
são muitas. São força vital em projetos que vão além do 
econômico, tocando também o social, o cultural e o afetivo.

E é nesse cenário que a ComCoope se insere, como uma 
cooperativa de comunicação que tem por missão fortalecer as 
narrativas locais, visibilizar saberes esquecidos e garantir que 
nenhuma história de valor se perca no ruído do mundo. 
Acreditamos que comunicação é inclusão. E que quem comunica 
bem, coopera melhor.

Falar de cooperativas de mulheres e inclusão social é falar de 
justiça, de oportunidade e de pertencimento. E o que seria mais 
potente do que uma cooperativa que, com palavras e imagens, 
constrói pontes entre territórios e sonhos?

Nas nossas colunas semanais, buscamos justamente isso: 
aproximar temas relevantes do cooperativismo à comunicação 
responsável e comprometida com a verdade local. E nesta coluna 
especial, exaltamos o papel da mulher dentro do sistema 
cooperativista – não apenas como integrante, mas como liderança 
e agente de transformação.

O Oeste Catarinense, berço da ComCoope, é exemplo disso. Lá, 
vemos iniciativas femininas tomando forma e mostrando que, sim, 
é possível fazer um novo modelo de desenvolvimento: mais justo, 
mais sensível, mais conectado com a vida real.

E para mostrar que esse movimento já tem base sólida, 
convidamos você a conhecer o Programa Mulheres 
Cooperativistas Catarinenses, promovido pelo SESCOOP/SC. Uma 
ação que oferece formação, empoderamento e visibilidade às 
mulheres das cooperativas catarinenses, reforçando o 
protagonismo feminino no cooperativismo e contribuindo com o 
desenvolvimento sustentável dos territórios.

Para conhecer esse programa inspirador, acesse o QR-Code:

ComCoope: Quando comunicamos com alma, cooperamos 
com propósito.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Paraná tem 5 cidades entre 
as melhores do Brasil em 
tratamento de água e esgoto

GERAL.

Foz do Iguaçu, Ponta Grossa, Maringá, Curitiba e Londrina 
estão no topo da lista das 100 cidades avaliadas pelo 
ranking Trata Brasil 2025
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O 26º Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Campo de Bom Jesus do 
Sul manteve a tradição 
de animar o público 
com uma rodada dupla 
empolgante realizada nos 
dias 12 e 13 de julho. 

Com quatro partidas 
disputadas, o evento 
mostrou a força ofensiva 
dos times participantes, 
contabilizando um 
total de 23 gols e 
reforçando o alto nível 
técnico da competição 
que é promovida 
pela Administração 
Municipal em parceria 
com o Departamento de 

Esportes.
No sábado, dia 12, as 

partidas movimentaram 
o campo da Linha São 
Paulo. A equipe do Boa 
Vista FC protagonizou 
uma vitória convincente 
contra o Tarumã S.C. 
Ouro Verde, impondo um 
placar de 5 a 0 em uma 
atuação dominante. 

De forma ainda 
mais expressiva, o Rei 
Verde FC aplicou a 
maior goleada do fim 
de semana: 12 a 0 
sobre o Esportivo Bom 
Jesus, demonstrando 
força e confirmando 
seu favoritismo na 

competição. Essa partida, 
em particular, destacou-
se pelo entrosamento 
da equipe vencedora e 
pela eficiência ofensiva, 
que não deu chances ao 
adversário.

No domingo, dia 13, o 
Estádio Municipal Pedro 
Lima dos Santos tornou-
se palco de mais dois 
confrontos importantes. 
O E.C. União Paulista 
superou o Olympique 
de Marseille pelo placar 
de 3 a 1, em um duelo 
equilibrado que exigiu 
estrategia e garra para 
anular as investidas do 

adversário. 
Também marcante foi 

a vitória do Atlético sobre 
o FC Tarumã por 3 a 0, 
resultado que reforça a 
posição do Atlético como 
um dos concorrentes à 
taça e mantém a disputa 
acirrada pelo topo da 
tabela.

O total de 23 gols nas 
quatro partidas reflete 
não apenas o talento 
ofensivo das equipes, 
mas também a proposta 
aberta e vibrante da 
competição. As torcidas 
não ficaram atrás e 
compareceram em bom 
número para incentivar 
seus times, criando um 
ambiente entusiástico e 
reforçando o vínculo da 

população com o futebol 
amador local.

Para a Administração 
Municipal e o 
Departamento de 
Esportes, o Campeonato 
Municipal vai além do 
aspecto competitivo. O 
evento é uma ferramenta 
vital para fomentar 
a prática esportiva, 
valorizar os atletas locais 
e fortalecer o senso de 
comunidade. Ao reunir 
diferentes localidades 
da cidade e aproximar 
moradores de diversas 
idades, o campeonato 
promove lazer saudável 
e incentivo ao esporte 
como estilo de vida.

Com as emoções 
acumuladas neste fim 

de semana, as próximas 
rodadas prometem ser 
ainda mais disputadas, 
com times buscando 
consolidar suas posições 
para avançar na tabela e 
conquistar a tão desejada 
taça. A expectativa é de 
que o torneio continue 
crescendo em qualidade 
técnica e na adesão do 
público, ampliando sua 
repercussão dentro e fora 
do município.

O calendário segue 
intenso, e as equipes 
já intensificam seus 
treinamentos para as 
próximas partidas, que 
são aguardadas com 
ansiedade pelos amantes 
do futebol em Bom Jesus 
do Sul. 

Rodada dupla do Campeonato Municipal agita 
fim de semana em Bom Jesus do Sul
Com 23 gols em quatro partidas, a 26ª edição do campeonato mostra força ofensiva e anima a torcida nos 
campos da Linha São Paulo e do Estádio Municipal

ESPORTES.
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A Prefeitura de 
Barracão, em parceria 
com o Legislativo 
Municipal, confirmou na 
última quarta-feira, dia 
09, a liberação de R$ 
1 milhão em emendas 
parlamentares para a 
pavimentação asfáltica 
da Vila Rural, área 
urbana que atualmente 
conta com calçamento 
poliédrico. 

O recurso foi 
viabilizado pelo deputado 
estadual Gugu Bueno, da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), após 
articulação conjunta 
entre os representantes 
locais e o parlamentar.

A solicitação foi 
feita pelos vereadores 
Gedielson Tasso, 
Zé Borsatto, Raul 
Brizola, Renan Vanin 
e Ade Bugança, que 
estiveram em Curitiba 
acompanhados do 

prefeito Jorge Santin 
e apresentaram o 
pedido formalmente ao 
deputado. O gerente-
geral da administração 
municipal, Luciano Lima, 
também auxiliou na 
tramitação da demanda.

Localizada dentro do 
perímetro urbano de 
Barracão, a Vila Rural 
será beneficiada com 
pavimentação asfáltica 
completa, atendendo a 
uma antiga reivindicação 
dos moradores. 

Atualmente com 
calçamento poliédrico, 
a região terá sua 
infraestrutura viária 
modernizada, o que 
facilitará o escoamento 
da produção agrícola 
e proporcionará mais 
segurança e conforto 
para as famílias que 
vivem na área.

O vereador Gedielson 
Tasso destacou a 

agilidade na liberação 
do recurso e o esforço 
coletivo para viabilizar a 
obra.

“O deputado Gugu 
atendeu prontamente 
nosso pedido. 
Agradecemos a ele 
e a todos os colegas 
vereadores, ao prefeito 
Jorge e à equipe da 
administração. Essa obra 
é resultado de união 
e compromisso com a 
comunidade”, destacou 
Tasso.

Ainda segundo o 
vereador, o recurso 
já está formalmente 
liberado e a próxima 
etapa é a elaboração 
do projeto técnico pela 
equipe de planejamento 
da prefeitura. 

“Após a conclusão 
do projeto, o processo 
seguirá para licitação 
pública, com previsão 
de até 30 dias para 

homologação”, explicou. 
A expectativa é que as 
obras tenham início ainda 
no segundo semestre de 
2025.

Além de melhorar 
a mobilidade urbana, 
o asfaltamento da Vila 
Rural deve valorizar 
os imóveis da região 

e oferecer melhores 
condições para o tráfego 
local. A pavimentação 
também beneficiará 
diretamente os 
produtores rurais e 
comerciantes, facilitando 
o transporte e o 
escoamento da produção.

Com essa conquista, 

Barracão avança 
na melhoria da 
infraestrutura e na 
qualidade de vida da 
população, investindo 
em obras que impactam 
diretamente o dia a 
dia dos moradores 
e fortalecem o 
desenvolvimento local.

Barracão garante R$ 1 milhão em emendas 
para asfalto na Vila Rural

GERAL.

Recurso destinado pelo deputado Gugu Bueno viabiliza pavimentação asfáltica em área urbana que já 
possui calçamento
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Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

A semana traz um chamado para a paciên-
cia — sim, você leu certo. Com Marte em 
aspecto tenso, é hora de recuar antes de 
agir. No trabalho, evite discussões impul-
sivas. No amor, um diálogo pode mudar 
tudo. Respire antes de explodir.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

A estabilidade que você tanto preza será 
colocada à prova. Questões fi nanceiras 
pedem mais atenção. No campo afetivo, 
um reencontro pode reacender sentimen-
tos antigos. Aproveite a energia de Vênus 
para investir em si.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Seu brilho pessoal está em alta, mas 
cuidado para não se dispersar demais. É 
uma boa semana para falar em público, 
negociar e resolver pendências familiares. 
Ouça mais do que fala — isso também é 
sabedoria.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Com o Sol ainda no seu signo, a semana 
favorece iniciativas pessoais e decisões li-
gadas à casa e família. Você se sentirá mais 
sensível, mas também mais determinado a 
proteger o que ama. No amor, abra-se com 
mais coragem.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

A introspecção bate à porta, algo raro 
para quem gosta dos holofotes. Use esse 
momento para repensar rotas, fortalecer a 
espiritualidade e preparar-se para o novo 
ciclo que vem com seu aniversário. Cuide 
do corpo e da mente.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Você vai se destacar em ambientes cole-
tivos e projetos de equipe. É uma semana 
para alinhar metas com colegas e forta-
lecer parcerias. No amor, fuja da frieza: 
mostre mais afeto e menos planilha.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Prepare-se para ser visto: o céu ilumina 
sua carreira e reputação. Uma oportuni-
dade importante pode surgir. Aproveite 
para ajustar sua imagem e renovar metas. 
O coração pode sentir um distanciamento, 
mas é passageiro.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Você está sedento por novos ares, e 
a semana favorece viagens, estudos e 
conexões com pessoas de fora. A mente 
se expande, mas cuidado com posturas 
arrogantes. No amor, alguém diferente 
pode chamar sua atenção.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Hora de mergulhar fundo nas emoções. 
A semana pede silêncio interior e ajustes 
fi nanceiros. Um investimento ou parceria 
pode ser revisto. No amor, relações mais 
intensas trarão aprendizado — mesmo que 
doam.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

As relações ganham destaque. Parcerias, 
sociedades e amores antigos voltam à 
cena. É uma semana para avaliar quem 
realmente soma na sua vida. Evite resistir 
ao diálogo — nem sempre estar certo é o 
que importa.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Foco, disciplina e rotina: as palavras-chave 
da sua semana. O céu favorece cuidados 
com a saúde, ajustes no trabalho e mais 
efi ciência no dia a dia. Mas lembre-se de 
não negligenciar o afeto — o amor tam-
bém precisa de manutenção.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

A criatividade está em alta. Excelente 
momento para quem trabalha com arte, 
comunicação e ensino. No amor, romance à 
vista — mas só fl oresce se houver recipro-
cidade. Dê atenção ao que te inspira, não ao 
que te cobra.

O Show de Truman - O Show da 
Vida (1998)

Truman Burbank vive uma vida 
tranquila em uma cidade perfeita 
chamada Seahaven. O que ele não sabe 
é que toda a sua existência está sendo 
televisionada 24 horas por dia para 
o mundo inteiro — desde seu nasci-
mento, cada detalhe de sua vida foi 
meticulosamente controlado por uma 
gigantesca produção de reality show. 
Casado, com amigos leais e uma rotina 
estável, Truman começa a perceber 
pequenas falhas na sua realidade. 
Aos poucos, ele desconfi a que algo 
está errado, até iniciar uma busca por 
respostas.

Esposa de Mentirinha (2011)

Danny Maccabee é um cirurgião 
plástico que fi nge ser casado para 
escapar de relacionamentos sérios. 
Mas o plano sai pela culatra quando 
ele conhece Palmer, a mulher dos 
seus sonhos, que quer conhecer sua 
“esposa” antes de se envolver. Para 
manter a mentira, Danny convence 
sua assistente, Katherine, a se passar 
por sua esposa em um elaborado 
teatro de mentiras que envolve até 
os fi lhos dela. Entre viagens para o 
Havaí, mal-entendidos e confusões 
hilárias, Danny acaba se questionan-
do sobre quem realmente ama.

Sudoku

Preencha cada tabuleiro de nove quadrados 
inserindo os números de 1 a 9 nos espaços 
vazios, garantindo que não haja repetições 
em nenhuma linha, em nenhuma coluna e em 
nenhum dos blocos de 3x3.

Veja como fazer no site: jornaldafronteira.
com.br

O Show de Truman - O Show da 

Recomendações de fi lmes
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A 13ª edição da 
Promotri ‒ Negócios 
sem Fronteiras, 
Oportunidades sem 
Limites, está confi rmada 
para acontecer entre 
os dias 31 de julho e 
3 de agosto no Centro 
de Eventos de Dionísio 
Cerqueira, trazendo uma 
ampla programação, 
pensada para 
movimentar a economia e 
oferecer entretenimento 
de qualidade para toda a 
região da Tri Fronteira.

Ao longo dos 
quatro dias, o público 
poderá conferir shows 
imperdíveis, entre os 
quais se destacam as 
apresentações da dupla 
sertaneja Gian e Giovani 
e da consagrada banda 
de rock Acústicos 
e Valvulados, já 
confi rmadas como 
principais atrações 
nacionais. 

O evento reserva 
ainda espaços temáticos 
e atividades para todas 
as idades. O planetário, 
montado especialmente 
para esta edição, levará a 
ciência até o público por 
meio de demonstrações 
ao vivo conduzidas por 
astrônomos. 

Paralelamente, a 
área gastronômica 
oferecerá uma variada 
oferta de food trucks e 
restaurantes, garantindo 
opções para distintos 

paladares. Além disso, 
haverá um espaço 
kids equipado com 
brinquedos infl áveis.

No aspecto comercial, 
a feira contará com 
a participação de 
aproximadamente 100 
expositores, sólida 
base que foi ampliada 
para melhor atender a 
crescente demanda de 
empresários e visitantes. 

O pátio externo 
receberá garagens 
de veículos e stands 
dedicados ao 
agronegócio, um setor 
vital para a economia 
local e regional, 
destacando a importância 
desse segmento na Tri 
Fronteira.

A Associação 
Empresarial da Fronteira 
‒ Ascoagrin, promotora 
do evento, tem 
intensifi cado esforços 
para garantir que a 
edição de 2025 seja a 
maior e mais completa 
até agora. 

A expectativa dos 
organizadores é superar 
os números de público 
e negócios gerados 
nas edições anteriores, 
transformando a 13ª 
Promotri num marco 
para o desenvolvimento 
sustentável e dinâmico 
da economia da Tri 
Fronteira.
PROGRAMAÇÃO
31 de Julho: 16 horas: 

Abertura da Feira; 19 
horas: Abertura Ofi cial; 
20h30: Show com a 
Banda Sagitarius; 22 
horas: Fechamento da 
Feira de Negócios; 23 
horas: Show gaúcho com 
João Luiz Corrêa.
1º de Agosto: 9 horas: 

Abertura da Feira; 17 
horas: Show com Luan 
Peretti; 19 horas: Show 
com a banda Black 
Border; 21 horas: Show 
com a banda Aerosnake; 
22 horas: Fechamento 
da Feira; 23 horas: Show 
com a banda Acústicos e 
Valvulados; 00h30: Show 
com a Banda Barbarella.
2 de Agosto: 9 horas: 

Abertura da Feira; 9 
horas: Just Dance/ 
Karaokê; 9h30: Rodada 
de Negócios; 11 horas: 
Show Grupo Papo 
Sério; 13h30: Desfi le de 
Cosplay; 14h30: Ballet, 
Arte Circense, Kung 
Fu e Show Infantil; 16 
horas: Show de Humor; 
17 horas: Show com 
César Meotti; 19 horas: 
Show: Voz e Violão; 20 
horas: Show com a Banda 
Grapevine; 22 horas: 
Fechamento da Feira; 22 
horas: Show com a Banda 
Cia Show 4; 00h00: Show 
com Banda Sedução.
3 de Agosto: 9 horas: 

Abertura da Feira; 
9 horas: Mateada / 
Encontro de Violeiros e 
Gaiteiros, com o Grupo 

Portal Fandangueiro; 11 
horas: Apresentação do 
CTG Sinuelo da Fronteira; 
11h30: Apresentação 
da Artefron; 12 hora: 
Show com o Grupo Portal 
Fandangueiro; 13 horas: 
Matinê com o Grupo 
Melodia; 17 horas: Show: 

Voz e Violão; 18 horas: 
Show com AcousticVibes; 
20 horas Show com a 
Banda Rosas; 22 horas: 
Show de Encerramento, 
com a dupla Gian & 
Giovani.

A entrada para pista 
é gratuita; Área VIP 

(individual): R$ 50,00 por 
pessoa; Camarote para 
12 pessoas: a partir R$ 
1.200,00.

Shows no Palco 
Gastronômico o ingresso 
é gratuito.

GERAL.

13ª edição da Promotri acontece de 31 de julho 
a 03 de agosto
A 13ª edição da Promotri – Negócios sem Fronteiras, Oportunidades sem Limites promete 
movimentar a Tri Fronteira
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O município de 
Dionísio Cerqueira se 
prepara para receber 
um investimento de R$ 
16 milhões destinado à 
melhoria das estradas 
rurais. A cifra é fruto 
de uma parceria entre a 
Prefeitura Municipal e 
o Governo do Estado de 
Santa Catarina, por meio 
do Programa Estrada Boa 
Rural, que destinará R$ 8 
milhões para o município, 
desde que o município 
aporte o mesmo valor 
como contrapartida, 
totalizando recursos 
inéditos para a melhoria 
das vias interiores.

Em entrevista, o 
prefeito em exercício, 
Alcir Sawaris, 
compartilhou detalhes 
sobre a importância 
dessa conquista, os 
desafios para sua 
execução e a expectativa 
gerada para a população 
local. 

“O Programa Estrada 
Boa Rural foi lançado 
recentemente pelo 
governo do Estado e veio 
justamente para atender 
as necessidades de 
municípios como o nosso, 
por isso da importância 
do alinhamento da 
gestão municipal com 
o governador e demais 
parceiros políticos. Nós, 
da prefeitura, guiados 
pela prefeita Bianca 
Maran e apoiados pelo 
nosso grupo político, 
estamos empenhados 
em promover uma 
infraestrutura rural que 

contribua para a melhoria 
da qualidade de vida dos 
nossos cidadãos”, frisou 
Sawaris.

Ele salientou a 
complexidade do projeto, 
pois antes da execução 
é imprescindível adaptar 
os locais às exigências 
técnicas do programa 
e realizar os projetos 
detalhados para cada 
trecho contemplado. 

“Temos levantamentos 
iniciais em dois a 
três locais, mas o 
que realmente fará a 
diferença é o trabalho 
criterioso e responsável 
que estamos realizando 
para que os recursos 
sejam investidos com 
máxima eficácia,” 
observou Sawaris.

Ainda segundo o 
prefeito em exercício, o 
trabalho de melhoria da 
infraestrutura rural, já 
começou no município 
com o asfaltamento 
do acesso ao distrito 
de Jorge Lacerda, 
que é um dos setores 
prioritários da pasta de 
obras e infraestrutura da 
Prefeitura. 

“Além disso, 
estamos levantando as 
necessidades de outras 
áreas para ampliar 
esse benefício da 
manta asfáltica que vai 
garantir mais segurança, 
durabilidade e conforto 
para os usuários dessas 
vias”, destacou o prefeito 
em exercício.

Um dos pontos 
destacados pelo 

prefeito foi a rigidez 
do cronograma para 
disponibilização dos 
recursos. Com o ano 
eleitoral se aproximando, 
o governo estadual fixou 
como prazo o mês de 
março de 2026 para 
liberação dos projetos.

“Sabemos que o 
processo durante 
eleições fica mais 
complicado, por isso 
o nosso departamento 
de engenharia e 
planejamento está em 
plena atividade para que 
toda a documentação 
seja entregue dentro do 
prazo e assim garantir 
os recursos o mais 
breve possível,” afirmou 
Sawaris.

O prefeito acrescentou 
que essa corrida contra 
o tempo é para manter 
a continuidade das 
ações essenciais e para 
que a população possa 
sentir os resultados 
rapidamente. Ele ainda 
mencionou projetos 
correlatos que dependem 
dessa celeridade, como 
a construção do posto 
de saúde do Bairro 
Três Fronteiras e a 
implantação da sede do 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência 
(SAMU).

Como prefeito interino, 
Alcir Sawaris destacou 
seu comprometimento 
com a população durante 
o período em que está à 
frente da administração, 
substituindo a prefeita 
Bianca Maran, que está 

em licença maternidade. 
“Tenho me dedicado 

integralmente às 
demandas do município. 
É um momento de muita 
responsabilidade, e 
este mandato interino 
tem a continuidade do 
trabalho iniciado no 
começo do ano como 
prioridade absoluta. 
Estamos trabalhando 24 
horas por dia para que os 
avanços não parem e que 
o município continue seu 
ritmo de crescimento e 
melhorias, especialmente 
na infraestrutura, 
que é essencial para 
o desenvolvimento 
socioeconômico de 
Dionísio Cerqueira,” 
reforçou o prefeito.

Com a conclusão 
deste projeto, Dionísio 
Cerqueira terá 
significativas melhorias 
no escoamento da 
produção agrícola, 
no acesso a serviços 
essenciais e no 
fortalecimento das 
comunidades rurais, 
além de aumento da 
segurança no trânsito 
e valorização dos 
imóveis rurais, aspectos 
que impulsionam a 
economia local de forma 
sustentável.

A infraestrutura 
também auxilia na 
atração de novos 
investimentos, fomenta o 
turismo rural e promove 
maior integração entre as 

comunidades e os centros 
urbanos da região, 
provendo mais conforto 
e qualidade de vida para 
todos os moradores.

Antes de finalizar, 
Sawaris agradeceu 
a população pela 
confiança e reforçou 
seu compromisso com a 
transparência e eficiência 
na aplicação dos recursos 
públicos. 

“Queremos mostrar 
respeito por cada cidadão 
que acredita em nosso 
trabalho e reafirmar que 
esses investimentos são 
para elevar o padrão de 
vida e garantir um futuro 
melhor para as próximas 
gerações”, concluiu.

GERAL.

Ao todo R$ 16 milhões serão investidos através 
do Programa Estrada Boa Rural
Segundo o prefeito em exercício, Alcir Sawaris, R$ 8 milhões serão provenientes do Governo do 
Estado e R$ 8 milhões de contrapartida, como o programa exige
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Ler A Metamorfose, de Franz 
Kafka, é como entrar num 
pesadelo do qual não se acorda 
ileso. A narrativa começa de 
forma abrupta e impactante: 
Gregor Samsa, um pacato 
caixeiro-viajante, desperta certo 
dia transformado em um inseto 
grotesco. Não há aviso prévio, 
explicação ou lógica aparente 
̶ e é exatamente isso que 

torna a história tão poderosa. A 
metamorfose física, na verdade, 
é apenas a porta de entrada 
para uma transformação muito 
mais profunda: a da percepção 
humana diante do absurdo.
Publicado em 1915, o livro é 

um marco do expressionismo 
literário e do existencialismo 
moderno. Kafka constrói uma 
atmosfera sufocante, onde o 

protagonista não apenas perde 
o controle sobre o próprio 
corpo, mas também sobre sua 
identidade e seu valor social. 
O que mais inquieta não é o 
“monstro”, mas a forma como 
sua família e a sociedade o 
tratam após a mudança ̶ 
com repulsa, vergonha e 
abandono. Gregor passa a ser 
um incômodo, um fardo a ser 

escondido, evidenciando a frieza 
com que somos descartados 
quando deixamos de cumprir 
uma função útil.
A Metamorfose é um daqueles 

livros que nos obriga a olhar 
para dentro e perguntar: até que 
ponto somos realmente aceitos 
como somos?

Dica de Leitura: A Metamorfose, de Franz Kafka

ASSOCIAÇÃO DE RECICLADORES DA FRONTEIRA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam  os  catadores  de  materiais  recicláveis  associados  a

ASSOCIACAO DE RECICLADORES DA FRONTEIRA convocados a

participarem da Assembleia Geral Extraordinária da associação, que

se realizará conforme detalhes a seguir:

Data:  20 de março de 2025

Local: Rua Geral, s/n, Vila Rural, CEP 85.700-000, município de 

Barracão, Estado do Paraná

Horário: Primeira convocação às 09h00, com segunda e última 

convocação às 09h30.

Pauta da Assembleia:

1. Aprovação da Primeira Alteração do Estatuto Social

2. Recomposição e posse da Diretoria

Barracão, 03 de fevereiro de 2025.

Geni Alves dos Santos Fortes
Presidente

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL - PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 39/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  39/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
29/07/2025,  às  13h30min,  que  tem  por  objeto  a  Aquisição  de  máquina  de
soldar.
Recebimento das propostas: de 17/07/2025 às 08h00min até 29/07/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 29/07/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/07/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 15 de julho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Na tarde da última 
quinta-feira (10), a 
Prefeitura de Dionísio 
Cerqueira ofi cializou o 
recebimento de duas 
emendas parlamentares 
que totalizam R$ 500 mil, 
resultado da articulação 
do vereador Ademir Alves 
Brizola (União Brasil) 
junto aos deputados 
federal Fábio Schiochet e 
estadual Sérgio da Rosa 
Guimarães. 

A entrega simbólica 
dos recursos ocorreu no 
gabinete do prefeito em 
exercício, Alcir Sawaris, 
e contou com a presença 
do presidente municipal 
do União Brasil, João 
Nassir dos Santos Moura.

De acordo com 
o vereador Ademir 
Brizola, a maior parte 
do montante, R$ 400 
mil, foi destinada pelo 
deputado federal Fábio 
Schiochet, enquanto o 
deputado estadual Sérgio 
Guimarães destinou R$ 
100 mil para o município. 

“Esses valores serão 
aplicados em diversas 
comunidades e áreas 
estratégicas da cidade, 
benefi ciando diretamente 
a população”, afi rmou 
Brizola.

Uma das principais 

aplicações será a 
implantação de uma 
praça esportiva no 
Complexo do Campo 
do Campinho, para a 
qual já está prevista a 
destinação de R$ 150 
mil e o início das obras. 
Além disso, parte dos 
recursos será investida 
em infraestrutura 
rural, com destaque 
para a perfuração de 
poços artesianos nas 
comunidades da Barra 
da União e da Linha 
Jacob Maran, regiões que 
enfrentam difi culdades 
no abastecimento de 
água potável.

O prefeito em 
exercício, Alcir Sawaris, 
destacou a importância 
das emendas para o 
desenvolvimento local 
e agradeceu o empenho 
do vereador e do partido 
União Brasil na busca por 
recursos. 

“Em nome da prefeita 
Bianca, reconhecemos o 
esforço do grupo político 
em pensar nas diversas 
áreas do município. Essa 
conquista é fruto de um 
trabalho coletivo que visa 
melhorar a qualidade 
de vida da população 
de Dionísio Cerqueira”, 
declarou.

João Nassir dos 
Santos Moura, presidente 
municipal do União 
Brasil, ressaltou que os 
resultados refl etem o 
trabalho conjunto da 
sigla. 

“Essas conquistas não 
são mérito de um nome 
isolado, mas sim da 
união de todo o grupo. 
Estamos há apenas sete 
meses de governo, e essa 
contribuição demonstra 
o comprometimento do 
partido com o município. 
Com a futura federação 
entre União Brasil e 
PP, poderemos ampliar 
ainda mais nossos 
investimentos”, afi rmou.

As emendas 
parlamentares são 
fundamentais para 
municípios como Dionísio 
Cerqueira, que dependem 
da destinação de recursos 
federais e estaduais 
para viabilizar projetos 
e obras que impactam 
diretamente a vida dos 
moradores. 

A diversifi cação 
dos investimentos, 
contemplando desde o 
lazer até a infraestrutura 
básica, refl ete a 
preocupação em atender 
às demandas variadas das 
comunidades locais.

Além das ações já 
defi nidas, a Prefeitura 
segue trabalhando 
para identifi car outras 
áreas que possam ser 
benefi ciadas com os 
recursos, garantindo 
que a aplicação seja 
feita de forma efi ciente e 
transparente. 

A expectativa é que 
as obras e projetos 
iniciem nos próximos 
meses, proporcionando 
melhorias concretas 
e duradouras para o 
município.

O investimento na 
praça esportiva no 
Campo do Campinho, por 
exemplo, visa não apenas 
oferecer um espaço de 

lazer e prática esportiva 
para a população, mas 
também fomentar a 
integração social e 
o desenvolvimento 
de atividades que 
promovam saúde e 
bem-estar. A estrutura 
prevista inclui quadras, 
áreas de convivência 
e equipamentos que 
atenderão a diferentes 
faixas etárias.

Já a perfuração dos 
poços artesianos nas 
comunidades rurais da 
Barra da União e da 
Linha Jacob Maran é 
uma resposta direta às 
difi culdades enfrentadas 
por moradores que 
sofrem com a falta 

de água potável, 
especialmente em 
períodos de estiagem. O 
acesso à água é essencial 
para a qualidade de 
vida, para a agricultura 
familiar e para o 
fortalecimento econômico 
dessas regiões.

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
reforça que o 
planejamento das obras e 
investimentos será feito 
com a participação da 
comunidade, buscando 
atender às prioridades 
locais e garantindo 
que os recursos sejam 
aplicados de forma 
transparente e efi caz. 

GERAL.

Município recebe R$ 500 mil para investimentos 
em diversos setores
Os recursos foram obtidos através da articulação do vereador Ademir Brizola junto aos deputados 
Fabio Schiochet e Sérgio da Rosa Guimarães 

COOPERATIVA DE CRÉDITO POUPANÇA E INVESTIMENTO FRONTEIRAS DO PARANÁ, SANTA
CATARINA E SÃO PAULO - SICREDI FRONTEIRAS PR/SC/SP 

CNPJ n.º 82.527.557/0001-40

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DE DELEGADOS

O Presidente da COOPERATIVA DE CRÉDITO POUPANÇA E INVESTIMENTO FRONTEIRAS DO PARANÁ,
SANTA CATARINA E SÃO PAULO - SICREDI FRONTEIRAS PR/SC/SP, no uso das atribuições que lhe confere
o art. 14º do Estatuto Social e o art. 5º do Regulamento do Programa Pertencer, convoca os DELEGADOS DE
NÚCLEO, que nesta data somam 97 (noventa e sete) delegados, para se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA a ser realizada  no dia 31 de Julho de 2025,  às 17 (dezessete)  horas,  em convocação
conforme definido no art. 15º do Estatuto Social com presença de 2/3 (dois terços) dos delegados. A Assembleia
será realizada na modalidade presencial  no Hotel  Mabu Thermas Grand Resort,  localizado na Avenida das
Cataratas, 3175, Bairro Vila Yolanda,  na cidade de Foz do Iguaçu – Paraná, CEP: 85.853-000 para todos os
delegados, para deliberarem sobre a seguinte:  

ORDEM DO DIA

1. Prestação de Contas do primeiro semestre de 2025 (caráter não deliberatório);
2. Aprovação da Política Governança e Política de Sucessão;
3. Aprovação da Política de Remuneração e da Política de Benefícios para Estatutários - Resolução 

5.177/24 CMN;
4. Fixação dos Honorários, Cédulas de Presença dos Conselhos, Fixação do Bônus de Saída - Presidente e

Vice – Presidente, Rerratificação do RLP – Retenção de Longo Prazo;
5. Criação do Fundo Social e Aprovação de seu Regulamento; 
6. Reforma Ampla e Geral do Estatuto Social e sua consolidação; 
7. Novo Regulamento Pertencer; 
8. Aprovação do Código Eleitoral Sistêmico e da Cooperativa Sicredi Fronteiras PR/SC/SP;
9. Outros assuntos de caráter não deliberatório.

9.1. Campanha Promocional 35 anos.

Capanema – PR, 17 de julho de 2025.

                                                                     José Cesar Wunsch
                                                                             Presidente
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A Prefeitura de 
Guarujá do Sul, município 
do oeste catarinense, 
anunciou a abertura 
das inscrições para 
o Concurso Público 
001/2025, que visa 
reforçar o quadro de 
servidores municipais 
com nove vagas 
imediatas distribuídas 
entre cargos de níveis 
fundamental, médio e 
superior. 

Além das vagas já 
disponíveis, o certame 
também contempla a 
formação de cadastro 
reserva, permitindo 
contratações futuras 
conforme as necessidades 
da administração.

As oportunidades 
abrangem diversas 
áreas prioritárias para o 
município, destacando-se 
principalmente na área 
de saúde, administração 
pública e segurança. 

Entre os cargos com 
vagas imediatas estão: 
enfermeiro, farmacêutico, 
fonoaudiólogo, 
nutricionista, terapeuta 
ocupacional, agente 
administrativo, agente 
de combate às endemias, 
técnico em compras e 
controlador de acesso.

Os salários oferecidos 

variam entre R$ 
1.624,82, para vagas de 
nível fundamental, e R$ 
5.151,45 para cargos 
de nível superior, com 
jornadas semanais que 
vão de 20 a 40 horas, 
dependendo da função. 

Essa diversidade de 
cargos e remunerações 
busca atender às 
demandas específicas 
dos diversos setores da 
Prefeitura, contribuindo 
para a melhoria dos 
serviços prestados à 
população.

O período de 
inscrições começou no 
dia 8 de julho e vai até as 
23h59 do dia 6 de agosto 
de 2025. 

Os candidatos devem 
realizar sua inscrição 
exclusivamente pela 
internet, por meio do site 
da Fundação AMEOSC 
(https://ameosc.org.br), 
instituição responsável 
pela organização do 
certame. 

Para efetivar a 
inscrição, é necessário 
preencher integralmente 
o formulário disponível 
no site e realizar o 
pagamento da taxa, que 
varia conforme o nível 
de escolaridade: R$ 70 
para candidatos com 

nível fundamental, R$ 
90 para nível médio e R$ 
120 para nível superior. 
O boleto deve ser pago 
preferencialmente no 
banco emissor até o dia 7 
de agosto.

Para aqueles que 
não possuem acesso à 
internet, a Prefeitura 
de Guarujá do Sul 
disponibiliza um ponto 
de inscrição presencial 
na sede administrativa 
situada na Rua Ceará, 
número 619, no Centro, 
durante o horário de 
expediente municipal.

O concurso contará 
com prova objetiva 
prevista para o dia 24 
de agosto de 2025. O 
exame incluirá questões 
de língua portuguesa, 
conhecimentos gerais e 
específicos, adequados 
a cada cargo, conforme 
previsto no edital. 

A validação final 
do concurso terá 
duração de dois anos, 
com possibilidade de 
renovação por igual 
período, a critério da 
administração municipal.

O certame representa 
uma importante 
oportunidade para quem 
busca estabilidade no 
serviço público, além 

de contribuir para o 
fortalecimento da equipe 
municipal, capaz de 
proporcionar serviços 
essenciais com maior 
qualidade à população de 
Guarujá do Sul.

O edital completo 
está disponível no site 
oficial da Prefeitura de 
Guarujá do Sul (https://
guarujadosul.atende.
net/cidadao/pagina/
concursos-publicos), 

onde os candidatos 
podem obter informações 
detalhadas sobre os 
cargos, requisitos, 
etapas do concurso e 
procedimentos para 
inscrição.

GERAL.

Guarujá do Sul abre inscrições para concurso 
público
O edital divulgado pela Administração oferece nove vagas imediatas e formação de cadastro 
reserva

A seleção catarinense 
de handebol da categoria 
cadete (sub-16), estreia 
nesta terça-feira, 15, no 
campeonato brasileiro 
de seleções estaduais 
que estará em disputa na 
cidade de Campo Grande 
(MS). Santa Catarina 
está no grupo B da 
competição e enfrentará 
na primeira fase as 
equipes de Pernambuco 
e Espírito Santo. Os dois 
primeiros colocados 
de cada grupo e os 
dois melhores terceiro 
classificados da fase de 
grupos avançam para as 
quartas de finais quando 
o campeonato brasileiro 
passa a ser disputado no 

formato eliminatório.
O adversário desta 

terça será o Espírito 
Santo às 16h40 e na 
sequência da primeira 
fase partida diante de 
Pernambuco na quarta-
feira, 16, às 13h.

A seleção catarinense 
de handebol realizou 
a segunda etapa de 
preparação para o 
campeonato brasileiro 
em Blumenau no mesmo 
período que o município 
sediou etapa estadual dos 
Jogos Escolares de Santa 
Catarina na categoria 12 
a 14 anos.

O presidente da 
Fesporte, Jeferson 
Batista, recebeu a 

delegação catarinense 
liderada pelo técnico 
Gabriel Vieira que 
reforçou o incentivo 
da Fesporte com a 
modalidade em Santa 
Catarina “Estamos indo 
para o campeonato 
brasileiro de seleções 
com uma equipe bastante 
forte e com atletas de 
10 diferentes clubes 
de todo o estado de 
Santa Catarina. Quero 
aproveitar a presença do 
presidente da Fesporte 
e destacar o quanto 
o Governo de Santa 
Catarina vem apoiando 
a nossa modalidade, 
principalmente nesta 
categoria do campeonato 

brasileiro que se trata de 
atletas que ainda estão 
no processo de formação. 
A liberação do uso da 

cola na bola também 
foi outro fator positivo 
neste ano e que ajuda 
muito o handebol de 

Santa Catarina”, afirmou 
o treinador.

Seleção catarinense de handebol destaca apoio da Fesporte
Santa Catarina estreia no Campeonato Brasileiro de Handebol Cadete com equipe formada por talentos de 10 
clubes do estado

ESPORTES.
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Assinada ordem de serviço para 
recuperação de ponte

A prefeita de Guarujá do Sul, Eliane Fanton, assinou ofi cialmente a ordem 
de serviço que marca o início das obras de recuperação e ampliação da ponte 

localizada sobre o Rio das Flores, como resposta às demandas da população quanto à 
segurança, mobilidade e infraestrutura.

Paraná tem 5 cidades entre 
as melhores do Brasil em 

tratamento de água e 
esgoto

Seleção catarinense de 
handebol destaca apoio da 
Fesporte para a modalidade 

em Santa Catarina

13ª edição da Promotri acontece de 
31 de julho a 03 de agosto

A Promotri ‒ Negócios sem Fronteiras, Oportunidades sem Limites, acontecerá de 
31 de julho a 3 de agosto no Centro de Eventos de Dionísio Cerqueira, trazendo uma 

ampla programação, pensada para movimentar a economia e oferecer entretenimento 
de qualidade para toda a região da Tri Fronteira.

Página 12

Com aumento da vacinação 
no Paraná, casos e 

internações por síndromes 
gripais diminuem
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